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ゲストスピーチ
　学校法人 やまもも学園　理事長
　佐竹  真紀 氏
　「 子どもをまん中に置く教育とは？
　　　　　　　　　　　〜イエナプラン教育〜 」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。私は自転車で
こちらに来るのですが、走っているう
ちはいいのですが、止まった途端に
汗がブワーッと吹き出して、本当に大
変です。寒暖の差が激しくなると体調
が狂うようですが、まだまだ夏は長く
続きそうですので、お身体には気をつけていただきたいと
思います。
　昨夜は高知北ＲＣの43周年のお祝いに幹事と一緒に
参加しました。以前は、他のクラブにメイキャップなどで
行っても、女性の会員さんは本当にポツンポツンとしか
いらっしゃらなくて、私一人、緊張したものでした。最近

は、どこのクラブも女性会員を増やすことに努力をしてい
て、北ＲＣでも、私の横に女性会員が座ってお世話をして
いただきました。やはり、女性が何人かいると場が和むし、
皆さんの表情も柔らかいような気がしました。
　昨夜は少し私もお話をしないといけなかったことから、
私がロータリーに入会した年月日などを調べてみました。
自分ではそれほどとは思っていませんでしたが、随分と
長い間ロータリーで過ごしてきたんだと改めて感じました。
今期は、会長も務めていますので、もう一度、ロータリー
に関する本などを読んで、誰かに聞かれたときにも、きち
んと答えられるようにしなければいけないなと、反省した
ことでした。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 幹 事 報 告
・来週、情報集会を予定しています。ご案内がギリギリになってしまいましたが、出欠の返信をお願い

します。近日中に班割をお知らせします。
・本日例会終了後、理事会を行います。

● ゲストスピーチ

高知商工会議所青年部
　　若き経営者にとって今

高知商工会議所青年部　令和６年度第38代会長　　泉　卓文 氏　

　私は昭和54年９月、高知市九反
田で生まれ、今年45歳。高知小学
校から大川村立大川中学校、高知
工業高等学校へ。卒業後、就職。
25歳のとき、家業である大熊水産
株式会社に入社。３年程の下積み
の後、県外や海外の仕入れ、売り
先等々を飛び回りました。35歳で
高知ＪＣに入会。それまでは井の中の蛙状態で市場しか知
らず、頑固で誰の言葉も聞かず、自分が思ったように突き進
んでいましたが、高知ＪＣに入って考え方も変わり、地域に
貢献することを教えられました。
　40歳でＪＣ卒業、高知商工会議所青年部に入会。訳あっ
て42歳で大熊水産を退社。現在、旬菜卓など飲食店３店舗
の経営と、今年４月、土佐市新居で１棟貸しの宿泊業をオー
プンしました。宇佐や新居には宿泊施設があまりないこと
から、おかげ様で需要が多く、日々洗濯と掃除に追われて
います。株式会社ＴＫＩフーズという名前で、この４事業を
展開しています。
　高知商工会議所青年部は、本年度創立40周年を迎え
ます。昨年、日本商工会議所青年部（ＹＥＧ）の第41回全
国会長研修会を高知の青年部が主管で開催しました。約
2,300名の同志を呼ぶにあたって、私は実行委員長として、
全国にある418の商工会議所青年部をＰＲで回りました。
全国各地のＹＥＧの同志とお酒を飲みながら語る中で、大
小はあっても、地域課題の根本的なものは人口減少など、
ほぼほぼ一緒であること。ただ、その解決の仕方や、風土愛
などによって違いが出ていることが分かりました。
　高知県民は渉外下手だとよく言われますが、本当にそう
だと思います。高知よりも魅力に欠けているなと思うところ
でも、すごくＰＲが上手で呼び込みをしている地域などを見
ました。さらに、昨年、高知を訪れた2,300名のほとんどの
方から「高知は面白い」と言っていただき、改めて自分の生
まれ育った高知を今までとは違う観点から見て、我々の地
元はまだまだポテンシャルがあると感じ、誇りを持つことが
できました。

　そこで、高知を変えたい。若い経営者たちの意識を変え
ていきたいと思い、会長に手を挙げました。会長就任後は
「Next challenge 〜今こそＹＥＧ（われら）が地域の糧と
なる〜」をスローガンに掲げました。高知商工会議所青年
部は次の挑戦へ１歩１歩、会員一人一人が次世代を担う青年
経済人として地域の糧（活力の源）となる。僕の好きな言葉
の「世に生を得るは事を成すにあり」は、人がこの世に生ま
れてくるのは、何か偉業を成し遂げるためにあるという意味
で、自分を突き動かす源になっています。
　高知商工会議所青年部がなぜ、この高知にあるのか。そ
して、青年部の綱領である地域貢献への一翼として、どうい
う形で地域に貢献できるのか。いろんな方向から地域を見
るにはどうしていくのかを今一度考えながら、運営を行って
います。若いからできる、若いからしたい、若くないとでき
ないことがある。今、45歳の僕たちに言えるのはそれだけで
す。であるならば、若い力で、若い目線で地域を変えること
は何かを、精一杯模索していこうと思っています。
　現在、青年部には127名のメンバーがいます。今年、僕は
「儲ける」という言葉を頻繁に使っています。今のままでい
いというメンバーもいますが、昨今の物価高騰や賃金アッ
プ、税金は高くなる等々で、今のままでは後は衰退するしか
ありません。儲けていかないと維持できない、発展はできな
いという現状がある中で、高知商工会議所には、資金繰り
や補助金の相談など様々な面で手助けをしていただいてい
ます。
　日本は、昔から「儲ける、儲けた」ということは、あまり周
りには言わない、儲けたというと悪に聞こえる。逆に損した
ときは、あちこちに広がっていくといった、変な美学のような
ものがあります。しかし、ある先輩から「儲けていたら、儲け
たと言わないかん。じゃないと誰も真似をしようとしない。商
売というのは真似をすることである。新しいことをつくるには
人の10倍、100倍しんどい思いをするけど、人の真似をする
のは倍ぐらいのしんどさで済む。その真似が、どこまででき
るかは人による」と言われました。皆さんにも儲けたら儲け
たと言ってもらいたい。損した、損したとなると、次世代の経
営者が１歩踏み出すことを躊躇してしまう。そういう場面を
つくっては、地域経済の発展はないと思います。
　会社が１円でも100円でも儲けていけば人は変わり、企
業が変わる。そうなれば地域も変わってきます。従業員が
ここで働いてよかった、この会社で働いてよかったと思える
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会社を創るのが経営者だと思います。経営者は儲けたこと
を秘めるのではなくオープンにして、こんな形で儲けたけど
やってみたらどうといった形でいけば、地域は変わっていく
と思います。
　青年部では月１回、127名を対象に、オブザーバー等も
お呼びして、ＡＩやＤＸなどビジネスに関わることの研修会
を行っています。ここでも、今年は商売に特化したことや、
高知商工会議所に入っているメリットなど、まだまだメン
バーが知らないことを伝えて、社業に利用していただいて
います。
　その中で、ちょっと私が興味を持ったのは「地域内経済
の循環」という、高知県で生産したものは高知県で消費しま
しょうというものです。2018年の地域経済循環率は高知県
は80％、香川県は94％、愛媛県は91％、徳島県は96％。人
口にもよりますが、高知県は20％が全く循環できていない。
つまり、高知で儲けたお金が県外に流れているという現状
です。これを全て県内で循環させていかないと高知の経済

はきれいに機能しません。人口が減れば減るほど率は下が
ります。県外資本の企業ではなく、高知の企業のものを消
費するといった小さなことから始めてください。地域内循環
がきちんとできていないと高知県は30年後、50年後には消
滅する都市となります。
　先日、35歳の方と飲んだとき「お先真っ暗で何もしたくな
いです」と言われてショックでした。これから働いて儲けて
も、税金に取られて何をしているか分からない。だったら、
現状で好きなことをしたらいいんじゃないかという若者が増
えたら、地域経済は衰退する一方です。今までのように競争
で蹴落としていくのではなく、これからは、みんなで手を取
り合って、困っている人には手を差し伸べて、高知を守るべ
く行動をしていくことが大切なのではないかと思います。儲
けたお金は地域内で還元して、地域内で雇用して、高知で
働いてよかったという人を増やしていく。それが、人口減少
に歯止めをかける一つだと考えます。

◎第1回　交流会　ピッツェリア　エズ　

8 月６日 ( 火 ) 本年度第 1 回目の役員ならびに、出席委員会・会報委員会・雑誌委員会と親睦委員会との交流会及び藤原文
也会員の送別会を 29 名参加にて開催いたしました。イベント等もあり、皆さん笑顔で賑やかな交流会が開催出来たと思い
ます。ご参加頂きました皆さまありがとうございます。
次回９月の交流会（会員選考・会員増強・プログラム委員会）は９月 10 日（火）を予定しております。多数のご参加よろ
しくお願いいたします。

親睦委員会委員長　岩田和久
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● 累 計 額  ［ 8 月 20 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金198,350 円 41,077 円
さんさん

ポリオ 募 金 88,200 円

9 10

新会員スピーチ
　高知大学　学長　受田  浩之 会員
　「日本の未来、高知の未来、
　　　　　　そして、高知大学の未来 」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC　 　9月12日　夜間例会（阪）	 高知中央RC　 　9月12日　夜間例会（城）
	 高知ロイヤルRC　 　9月17日　休会（高）	 高知中央RC　 　9月19日　休会（城）
	 高知西RC　 　9月20日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　 　9月24日　休会（高）
	 高知中央RC　 　9月26日　休会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

総数

7月30日

（-8）84 53 12 11 84％8月20日

（-5）84 49 11 19 86％

8月　6日 （-8）85 61 8 8 89％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

竹下　篤範

森田　陽介

藤原　文也
宮地公美子

西山　彰一

右城　　猛

岩田　和久
中田　由季
（ 親 睦 ）

妻の誕生日にりっぱな観葉植物をお贈りいただきありがとうございました。大変喜んでいました。また、
先々週の例会でうっかりネームカードを持ち帰っていました。お礼とお詫びを兼ねてニコニコです。
先日は、嫁へのバースデー花ありがとうございました。嫁も免疫がついたか「ロータリーさんからお花を
頂きましたよ〜」と一言。少し前は、私が準備したと思い大喜びでしたが・・・ただ、娘たちはきれいなお
花に大喜びでした。そして、その娘の一人の愛梨がよさこいで踊ったチームが金賞受賞。個人的にもメダ
ルを３個持って帰ってきました。ダブルでニコニコでした。
８月６日の送別会で、藤原元会員より、さんさんBOXとニコニコを預かりました。
終戦記念の日に、テレビ高知さんに母の旅行記を、さらに詳しく内容の濃い番組にしていただきました。
また、後日には高知新聞さんにも掲載していただけました。戦争について考える機会となりましたことを
嬉しく思いニコニコします。
おかげさまで、第71回よさこい祭り、盛大に開催することができました。様々なお支えをいただいた方々
に心より御礼申し上げます。８月31日（土）春野総合グラウンドにて、高知ユナイテッドの試合があります。
ぜひ、お誘い合わせでお越しくださいませ。
よさこい祭りでは、第一コンサルタンツチームが３度目の出場をすることができました。たくさんの方か
ら声援をいただきありがとうございました。

さんさんBOXにたくさんのご協力ありがとうございます。また来週もよろしくお願いします。にこにこ。

ニコニコ箱 【敬称略】

9月のお祝い
	 （会員誕生日） 尾木　謙三　　土本　昭雄　　藤田　洋子　　釘本　賢一　各会員
　	（配偶者誕生日） 岡内　眞由　　寺田　加奈　　海治　教子　　斎藤　桂子
	 	 宮地　美帆　　宮地　憲一　　坂元　晶子　　亥角　理絵
	 	 長井真智子　　土本　雅子　　佐竹　真紀　　傍士　美和　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 傍士　　基　　松岡　宣明　各会員


